

人口減少と 財政対策は 万全か！



福井しあわせ元気国体 2018
福井しあわせ元気大会 2018

福井市 福井県立総合体育センター 福井市 福井県立総合体育センター 福井市 福井県立総合体育センター 福井市 福井県立総合体育センター



県内9市8町の65歳以上の人口が10年後に3割を超える。市町に比べれば財政余力のある福井県も中長期的には税収が一段と減る可能性は高く、北陸新幹線(金沢―敦賀)建設による県費負担金、中部縦貫道(大野―白鳥)工事による県道の取り付け工事負担金、えち鉄、福鉄の駅部高架事業を含む駅西東の整備、更に4年後の平成30年に開催される福井国体に関わる県費負担がかかる。また、インフラの老朽化対策は緊急課題で財政負担に重い。

財務省は都道府県の健全財政を即すための数値基準を作る検討に入った。財務省は県が発行する地方債を引き受けており、債務の返済能力を4指標で基準を設ける。地方財政を監督する総務省は「実質赤字比率」を指標としている。財務省は財政状況の改善と悪化を早期に見極めることとした。

財務省が4指標で 県の財政改善を促す

指標	内容
債務償還可能年数	1年間で得る返済原資に比べ何倍の借金があるか
行政経常収支率	収入のうちどれくらいが返済原資になっているか
実質債務月収倍率	収入の何か月分の借金があるか
積立金等月収倍率	収入の何か月分の積立金があるか

来年4月には知事と県会議員の選挙が行われる。福井県の2008～12年の女性1人が生涯に産む子どもの人数の平均値を示す「合計特殊出生率」は1・62。団塊世代は現役を引退し20年後には当然平均寿命を超え、県内総人口60万人以下となる。広域圏と道州制に反対の陳情をしているが、福井県存続の根本は財政だ。

政府から見ると福井県の将来が47道府県の中で、現在の池田町のように寂しい限り。